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２０２５年 （令和７年 ）  １月２３日 （木 ）晴れ  第２８２４回 （当年度第２１回  例会）  
               

          
点 鐘                 会長  南村 朋幸君

司 会                 ＳＡＡ   岩田 静夫君 

ロータリーソング斉唱       「それでこそロータリー」 

ソングリーダー     田中 健君 

四つのテスト斉唱                 田岡 剛君 

    ― 言行はこれに照らしてから ― 

１.真実かどうか 

２.みんなに公平か 

３.好意と友情を深めるか 

４.みんなのためになるかどうか 

 

会長挨拶                  会長 南村 朋幸君 

皆さん、こんにちは。 

さて昨日、大口町民会館ホールにおいて、江南警察署

感謝状贈呈式に参列してきました。 

毎年のように行われている行事であり、私は江南ロータ

リークラブの会長として参列し、ロータリアンでは他にも

松岡さん、佐藤さん、岩倉 RC の武藤さんなどが参列さ

れていました。 

この感謝状は、毎年警察業務の各般にわたり特にご理

解・ご協力のあった団体・企業・個人に対して贈られるも

のであり、多くの皆様が感謝状を拝受されておられまし

た。 

本年、クラブの会長職を預かり、様々な場面に出席させ

て頂く機会が増えました。そこで改めて感じるのは、江

南ロータリークラブがいかに地域に受け入れられている

か、ということです。 

６０年の歳月をかけて先輩方が積み重ねてこられた実

績が地元からの信頼を得て、その信用のもと更に実績

を積み上げていく、正にこの連鎖が地域との繋がりをよ

り深くしているのだろうと思います。 

本年度、この地域との繋がりに感謝し、５９年の長きに

亘り信頼と実績を脈々と積み上げてこられた先輩方に

感謝できることは無常の喜びであります。 

年が明けて当年度も下半期に突入しました。 

そんな思いを胸に６０周年記念事業、残すところあと２．

５発！頑張ってまいりますので、引き続き皆様の熱すぎ

るくらいの暖かいご協力をお願い申し上げます。 

さて、本日は、年男・年女語る！の卓話です。 

旬の方々の自由なテーマでのお話し、とても楽しみです。 

また、次週の例会は STS 例会で、ロータリアンでもある

矢場とん社長のお話。お弁当も矢場とん弁当で揃えま

す。今のところ、８名のゲストも来てくださるようでござい

ます。メンバー皆様にも是非とも例会へのご出席をお願

いいたします。 

ちなみに、本日のチラシで江南警察からの注意喚起の

ご案内を配布させて頂いています。ＳＮＳロマンス詐欺

というのが横行しているそうなので、引っ掛かりそうな方

はよく読んでいただき、十分にご注意ください。 
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幹事報告   -別紙-      幹事  三輪 慎一郎君 

 

出席報告                委員  松野拓也君 

会員数 出席者数 欠席者数   出席率 

５１名 ４２名   ９名 ８４％ 

 
ニコボックス              委員  松野拓也君 
〇新春に思いを語る蛇口達 
  本年の年男、年女、宜しくお願い致します。 
南村 朋幸、永田 広光、三輪 慎一郎、北畑 祐二 

各君 
〇「年男語る」で登壇させて頂く喜び   堀尾 庄一君 
〇本日の卓話４８才年男語ります！   駒田 洋平君 
〇本日、つたない卓話ですが、よろしくお願いたします。 
                        伊藤 かね子君 
〇本日、年男語らせていただきます。    林 庸介君 
○堀尾庄一君、伊藤かね子君、（野々垣裕司君）   
駒田洋平君、林庸介君。 
本日の卓話、宜しくお願い致します。 

松岡 一成、庄田 元久、古田 嘉且、冨永 典夫、  
杉浦 賢二、岩田 静夫、長瀬 晴義、波多野 智章、 
富田 清孝、木本 寛、岩田 進市、近藤 道麿、    
駒田 洋平、山﨑 博征                   
                             各君 
 
卓話  年男・年女語る！ ＝巳年＝ 

 

                           伊藤 かね子君 

本日は年男、年女の卓話ですが、話すネタがないので

大口屋のお話にしたいと思います。大口屋はその昔、

初代善兵衛が大口町出身だったのでそこから大口屋と

名付けられたと聞いています。創業は江戸の末期文化

文政の頃、１１代将軍徳川家斉の時代（１８１８年）として

いますが、詳しくは資料が無いので不明です。残念なが

ら当時からのお菓子はありませんが、明治時代に群役

所から親孝行をしたとの事で善行の症状をいただきまし

た。そこから名付けられた善行最中や酒元まんじゅうや

上用まんじゅう等が中心でした。酒元まんじゅうは今お

休み中ですが、現在はさんきらが中心となっています。

本店の座敷には「甘味天来」の書の額が掲げられてい

ます。「大池青嵐」先生が書かれたものです。「甘味天

来」甘味は天からの授かり物、自然が時をかけて培った

味という意味です。このコンセプトを大事にしてお菓子

作りに励んでいます。大口屋といえば「さんきら」といわ

れる主力商品の「あんぷさんきら」は亡くなった先代が

友人のお麩屋さんと試行錯誤しながら開発したと聞いて

います。約５０年くらい前です。当時はあまり売れなかっ

たようですが、徐々に地元のファンが増えて、寺院関係

や舞踊関係の方に紹介していただき、徐々に売れ出し

てデパート等にも声を掛けていただいたりし、口コミで広

がったようです。今の時代ならＳＮＳであっという間に広

がるのですが。現在はいろいろな皮とか餡を変化させた

シリーズを七代目が開発してヒットしています。日持ち

がすると良いのですが、何せ無添加ですので 

賞味期限が二日ということが長所でもあり短所でもあり

ます。これからも地元の銘菓として売れていくと良いと

思います。皆さまの応援をお待ちしております。 

 

 
 

林 庸介君 

こんにちは。改めまして、皆さん、本年もよろしくお願い

いたします。 

昭和５２年、巳年生まれの林です。今年の３月１５日で４

８歳になります。自分が４８歳になる、ということに対す

る率直な感想は、まさか自分が４８歳になる日が本当に

来るなんて！という気持ちです。４８歳という年齢の印

象は、人によって異なるとは思いますが、世間一般的に

「本格的なおじさん、おばさん」の年齢だと思います。普

段、皆さんとご一緒させていただいておりますので、自

分は若者のつもりでおりましたが、それが錯覚であるこ

とに気付いてしまいました。 

さて、今日はフリーテーマということで、いろいろ考えた

結果、少し堅くて面白くない話をしますが、５分だけお付

き合いください。 

昨年は、元旦に能登半島地震があり、２日には羽田空

港での飛行機衝突事故と、衝撃的な年明けでした。今

年は何も無ければ良いな、穏やかな年明けだと良いな

と思っておりましたが、年末にインフルエンザになってし

まいました。家族も外出したり親族にも会いづらくなり、

何とも申し訳なく、肉体的にも精神的にも辛い年越しに

なりました。 

年が明けてようやく元気になった数日後に、宮崎県の日

向灘での大きな地震や、韓国で大きな飛行機事故があ

りました。イスラエルでの紛争は先日停戦が開始されま

したが、ロシアとウクライナの争いはもうすぐ２年になろ
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うとしています。そして、今年の１月１７日は私の地元、

神戸市を中心とした、阪神・淡路大震災から３０年という

こともあり、いろいろ考えさせられることの多い年明けと

なりました。 

暗い話題は次で最後にしますが、昨年１０月に父が亡く

なったこともあり、少し感傷的になる時があるのか、ふと

した時に、柄にもなく、今後の自分の人生について考え

てしまう、そんな最近の自分がいます。 

私には、何ができるのか？まず浮かんだのは、仕事を

通して社会に貢献する、という当たり前のことでした。年

男の節目に改めて思いましたのは、私の中心業務であ

る、相続や事業承継分野の仕事に留まらず、何かあっ

た際にも、お客さまの家族や会社、従業員の皆さまをお

守りする、という生命保険の本質・原点に立ち返って、

地に足を付けた活動を心掛けて行きたいと思っておりま

す。仕事以外で、自分の人生を通して、普段からできる

ことはないだろうか？と、考えた答えの一つが、ロータリ

ークラブの活動でした。付け加えると、ロータリークラブ

に参加していなかったら、このようなことを考えすらして

いなかったかもしれません。まだ入会して１年半足らず

で、正直、わかっていないことだらけです。ただ、昨年参

加させていただいた、地区研修・協議会の入会３年未満

会員の分科会での「世界中のロータリークラブが、奉仕

活動を通してそれぞれの地域社会に良い変化を生むこ

とが、世界の平和構築と紛争予防に繋がっていく」、と

いう主旨の話が、強く印象に残っています。今の自分で

は大それたことはできませんが、ご縁あって江南ロータ

リークラブに参加させていただいておりますので、普段

の活動にできるだけ参加するだけでも、何かしら、地域

社会の役に立てるのかもしれない、そしてそれが、大き

な変化に繋がるのかもしれない、と思いました。 

私は、家も仕事も江南市近郊というわけではありません

ので、例会以外の活動に参加できない場面もあります

が、今年は、昨年から続く創立６０周年の行事も、まだ

まだありますし、それ以外の活動もできるだけ参加した

いと思いますので、皆さん、今年もどうぞよろしくお願い

いたします。宣言通りの、堅い話にお付き合いいただ

き、ありがとうございました。 

 

 
 

駒田 洋平君 

みなさんこんにちは。年男の駒田です。もう４８歳かと驚

いておりますが、人間５０年の信長が４９歳でいっており

ますので、今のうちにやれる事をしっかりやっておかな

きゃいけないなと思います。 

前の年男は３６歳の時ですが、自分が何をやっていた

のかなと思い返しますと、ちょうど吉平が生まれた年に

なります。開業して２年ほどで JC も仕事も大変な時期

だったことを思い返します。今は開業して１5年目になり

まして、私含めて１２人で会社をやらせて頂いておりま

す。売上規模も社労士業界の中では５％に入るくらいに

はなっていると思いますが、２％いくと年商１億になるの

であと３年くらいはかかると思いますが、１億はいくだろ

うなと思っています。 

開業当初、資格一つで１億取れたら良いかなと思ってお

りましたが、逆に２～３％の人間が１億いくのであれば

自分は絶対行くだろうなと思っておりました。なぜなら自

分のエフィカシーが高いところで仕事していくと決めたか

らです。 

皆さんエフィカシーってご存じでしょうか？簡単にいうと

「自分だったら絶対できる」という自己評価や特性なの

です。他者評価じゃないのです。「お前には無理だよ」と

か人から言われても関係なくて「自分ができると言って

いるからできる」というのが、何においても最強のパフォ

ーマンスを発揮すると思います。 

エフィカシーが高いところで仕事していくと必ず成功する

と思っておりますし、逆にエフィカシーの低いところで仕

事をしていても、いくら研修をやっていこうが、努力しよう

がある程度で伸び悩んだりします。例えば、営業の仕事

に高いエフィカシーを持っている人が、ずっと工場で働

いていたりとか、体を動かす仕事に高いエフィカシーを

持っている人が、事務作業ばかりしているとうまく成長

できず、結局は会社も辞めてしまうこともあります。 

究極を言うと、努力しなくても体が勝手に動いてしまうよ

うな領域が人にはあります。 

皆さんも経営者だと思いますので、ご自身のエフィカシ

ーの高いところで仕事をされていると思いますが、従業

員さん達は求人で希望の職種に就かれていると思いま

すが、中にはやりたいことと特性は違い、エフィカシーを

一人ずつどこにその方々のエフィカシーの高いところが

あるのか確認して頂くと良いと思います。なかには特性

が違っていることも考えられるためエフィカシーの高いと

ころに仕事を就いて頂きますと会社も必ず成長すると思

いますし、ご本人にとっても幸せな人生を送って頂ける

と思います。以上です。 
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堀尾 庄一君 

私は年が明けましたので数えで７２歳、６回目の年男に

なります。そしてロータリー入会後３回目の「年男語る」

になります。 

今年は巳年で、昭和１００年にあたる年です。私は家業

が米屋ですので、昔の蔵にはネズミがいて、それを食

べるヘビがいました。それでヘビの抜け殻はよく見まし

たし、それで遊んでいました。ヘビは何度も脱皮しては

その都度一回り大きくなるということで、成長の年と言わ

れます。しかし成長の年とはいうものの、人口の減少や

円安などで日本の景気は決して良くなく、少なくとも私の

周りでは成長とは程遠い状況です。時間がありますの

で、少しお米のお話しをします。お米に関心が無い方

も、昨年からのコメ騒動はご存じかと思います。今のス

ーパーなどのお米の価格はロータリーのメンバーはご

存じないと思いますが、一昨年の倍になっております。

それでもあれば良いのですが、玄米の市場ではマネー

ゲームで流通が止まっております。国の農政は完全に

失敗しました。だいたいお米を作らない生産者にはお金

を渡し、作る人には出さないという矛盾した政策がうまく

いくはずがないと思います。このままではまたスーパー

の棚からお米が消えます。これは国の安全保障にもつ

ながる大きな問題です。お米のお話しはこれくらいにし

ます。私は、おそらくこれが最後の「年男語る」になると

思います。これは決して死ぬからということではなく、い

つまでロータリーに在籍するかという自分の考えでの話

です。実は私の父はロータリアンでしたが、満７１歳、数

え年７２歳で亡くなっています。つまり全く今の私と同じ

年齢です。それを思うと色々と人生を考える年になって

きました。多趣味な私ですが、昔から映画が好きです。 

この話は過去に何度も話していますが、祖父が昔、米

の商売と別に江南駅の東で当時としては大きな銭湯を

経営していました。当時江南には映画館が三つあり、銭

湯にはそれぞれの館でかかっている映画のポスターが

貼ってあり、そのためどの映画館も無料券でいつでも見

放題の状態でした。そんなことで私は子供のころから邦

画、洋画問わずに様々な映画を見てきました。 

今でも映画館に行くこともありますが、プロジェクターと１

２０インチのスクリーンがあり、自宅で映画を楽しんでい

ます。 

クリントイーストウッドはそれほど映画に詳しくない方で

もご存じかと思いますが、私の子供のころ毎週テレビで

見ていた「ローハイド」という人気のアメリカの西部劇ド

ラマがあり、そんな頃からクリントイーストウッドは主役

でしたが、今は役者もやりますが、映画監督として数々

の傑作を作っています。彼は現在９４歳で、今また新し

い映画の製作に取り組んでいます。映画を１本プロデュ

ースするということは何１０本もの様々な原作を読み、そ

の中からこれはという作品を選んでシナリオ作り、スタッ

フ、役者、配役を考え、予算を作成してスポンサーを探

して、やっと撮影を始めるのですが、１本の映画を作る

ことは新しいビジネスやプロジェクトを立ち上げるような

大変さがあると思います。それを思うと９４歳のクリント

イーストウッドのその驚くべきエネルギーに感心し、リス

ペクトしますし、彼からすれば小僧のような私はまだま

だ頑張らなくてはと思います。 

これから私のロータリーライフはエンドホリオに向かって

いきますが、元気に楽しく頑張りますので、今後ともよろ

しくお願いします。 

 

 

 

野々垣 裕司君 

毎年この時期はＪＡＮＯＧという業界のミーティングイベ

ントと重なることが多いので、登壇なしの原稿とさせてく

ださい。 

江南ロータリークラブは６０周年を向かえます。卒業した

江南青年会議所も同じく６０周年を向かえます。私の生

まれた年に設立ということで周年イコール年齢となり、

普段周年年数を聞くたびに年齢を聞かされているので

した。 

青年会議所を卒業して「還暦まで２０年もあるんだ」と思

っていたらもうやってきたのかという感じです。 

クラブに入会して２年目を迎えましたが、フードフェスフ

ェスティバルや地区研修等で、青年会議所卒業以来に

お会いする方が非常に多く、私だけひとり同窓会となっ

ていました。出向や研修等で日本中に行った事が多く、

今になって多くの人がロータリアンとなっているのを知り

ました。 

還暦を迎えてまだ一人でやっているのかという問題もあ

るのですが、ここでは置いておきます。 

仕事の技術面で後継者を作っていかないといけなくなっ

ています。これは私だけではなく業界全体の問題でもあ

ります。ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）という言

葉はご存じかと思います。これを行うには広義の電気工

学だけではなく、情報工学、システム工学と多岐にわた

ります。電気工学といってもその中には、電子工学、通

信工学等いろいろあります。私の年代まではこれら一通

りやっているのですが、それ以降の年代は、情報工学

を知っていても、電気の事を知らない、バーチャルの世

界なので知らないという状態なのです。 

ということで大学の教授が事実困っています。他業種と

比べると時代の変化が早すぎるという理由もあります。 

皆さんが聞いたりする実際の問題として、大企業や金

融機関のシステム入れ替えで障害が多いのもその一つ

です。 
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業界の末席にはおりますが、１２年後のこの場にてやっ

た事を言えるようにしたいと思います。 

 

 

 

 
 
６０周年記念事業実行委員会       中村 耕司君 
３月２日に行われます、江南マルシェの説明をしていた
だきました。 
 
 
点 鐘                 会長  南村 朋幸君 
 
 
本日の食事 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
会報掲示板 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
写真等ございましたら会報までお知らせください。 

（担当 田岡 剛） 

 

Ｍｙ ＲＯＴＡＲＹの登録はこちら 
※初めての方は 

アカウントを作成してください。 

※アカウントがある方は 

 ログインしてご覧ください。 

ROTARY ２７６０ 

アプリダウンロードはこちら 

江南 RC会報 YouTube 

チャンネル登録はこちら 


